

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion oficial.

—La GACETA del 22 no contiene disposicion alguna de interés general.

Don Rafael Chaparro y Espajo, alcalde constitucional de esta ciudad.

Considerando las razones poderosas que en la presente estacion existen, que aconsejan la extirpacion de abusos que contra las prevenciones de la autoridad vienen cometidos, he dispuesto se observen las siguientes disposiciones:

1.ª Toda persona que por cualquier motivo ó circunstancia haya introducido cerdos en la ciudad, dispondrá que en el término de 24 horas salgan de la poblacion, bajo pena de comiso si asi no lo ejecutaren.

2.ª Las que en lo sucesivo introdujesen cabezas del espresado ganado, sin previo permiso de la autoridad, serán castigadas con la misma pena y las demás á que diese lugar.

3.ª Los dependientes municipales y demás de mi autoridad, cuidarán bajo su mas estrecha responsabilidad de denunciarme con puntualidad las infracciones al cumplimiento de esta disposicion.

Córdoba 23 de mayo de 1860.—Rafael Chaparro.

## Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

El Excmo. señor general encargado del despacho de la capitania general de este distrito, con fecha 16 del actual, me dice lo que copio.

«El Excmo. señor general comandante en jefe del cuerpo de ocupacion de Tetuan, me dice en 10 del actual lo siguiente:—E. S.—Siendo bastante notable el número de jefes, oficiales é individuos de tropa que se hallan ausentes causando bajas eventuales en los cuerpos que componen este de ocupacion, y convisiendo al servicio la incorporacion de todos aquellos que ya por haberse restablecido de sus dolencias, bien por haber terminado las licencias que se les concedieron no tengan hoy causas legítimas, ó bastante justificadas para prolongar su separacion de las filas, he creído de mi deber, para evitar todo abuso y el consiguiente recargo de servicio á los que permanecen en su puesto, dirigirme á V. E., como lo verifico, esperando se sirva apresurar y facilitar en cuanto de su autoridad dependa, el regreso de los que deben verificarlo, y de cuantos en lo sucesivo pudieran encontrarse en igual caso.—Lo transcribo á V. S. para su conocimiento y á fin de que se sirva disponer tenga efecto cuanto se solicita, acompañando adjunto á los fines que convengan, una nota espresiva de los cuerpos que guarnecen la plaza de Tetuan»

En su consecuencia y con el fin de que tenga el mas exacto cumplimiento cuanto se dispone en la inserta comunicacion, prevengo á los Sres. comandantes de armas de los pueblos de esta provincia, hagan emprender la marcha inmediatamente para Tetuan, á cuantos individuos residan en los mismos, pertenecientes á los cuerpos que se hallan en aquel punto, y estén en el caso de que se trata, dando parte á este Gobierno de los que los verifiquen, para los fines que sean convenientes.

NOTA QUE CITA.—Primera division.—Primera brigada.—Sesto batallon de Marina. Regimiento de Zaragoza. Segundo batallon de Cantabria. Cazadores de Tarrifa.

Segunda brigada.—Primer batallon de Mallorca. Regimiento de Iberia. Primer batallon de Bailen. Idem de América.

Segunda division.—Primera brigada.—Regimiento de la Princesa. Segundo batallon de Soria. Cazadores de Simancas. Idem de Figueras.

Segunda idem.—Primer batallon de Estremadura. Primero idem de Africa. Primero idem de San Fernando. Cazadores de Llerena. Idem de Ciudad Rodrigo.

Brigada de caballeria.—Escuadrones de Farnesio. Idem de Villaviciosa. Idem de la Albuera. Idem de Santiago.

Artilleria.—Primer batallon del tercer regimiento. Tercera compania del tercer montado. Cuarta del primero de montaña.

Ingenieros.—Cuarta compania del primer batallon.

Córdoba 22 de Mayo de 1860.—El Brigadier gobernador militar, Zayas.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Entre otras varias ideas que manifiesta un periódico, como las mas oportunas para llevar á cabo el patriótico empeño de aumentar nuestra marina de guerra por medio de una suscripcion nacional, se leen las siguientes:

«Que el día que se abran las Cortes, los señores diputados de cada provincia hagan presente en público Parlamento en cuanto tiempo su respectiva provincia se compromete á abonar el importe de un buque mayor, ó sean veinte y cinco millones, á contar desde un año hasta diez, haciendo el correspondiente abono por semestres, y remitiéndole á la comision encargada del aumento de la armada, que deberá ser del mismo ministerio de Marina.

Que los ofrecimientos hechos por los señores diputados, relativo al número de años en que han de verificar el abono, se consigne en una columna rostrata en medio de la Puerta del Sol, como testimonio del patriotismo de las provincias.

Que dicha consignacion se inscriba tambien en lapidas marmóreas, para fijarlas en las plazas de las capitales de provincia, y en la de los pueblos cuyas municipalidades lo deseen.

Después añade; habiendo en España, casi cuatro millones de vecinos, resulta que si hubieren de contribuir todos para reunir los 1,225 millones, y en un año tocaban á 306 rs. cada uno, ó sea 25 rs. 30 cénts. por mes, ó sea 6 rs. 30 cénts. por semana. Mas si en vez de

darlo en un año lo verificasen en cinco años, deberían abonar cada cual por año la cantidad de 61 rs.; por mes 5 rs.; y por semanas y un real y 23 cénts. Si el abono se hiciera en el espacio de diez años entónces anualmente darian 30,50 mensualmente 2,50 y cada semana 60 cénts.; ó sean unos cinco cuartos.»

Ha tenido lugar en la via del ferrocarril d l este de Barcelona, entre las estaciones de Masnou y Ocata, un desastroso accidente. Venia por la via con marcha acelerada, un tren extraordinario, en ocasion de que tres hombres estaban haciendo rodar un carreron colocado sobre la misma. Las personas que se apercibieron de ello, les gritaron que se pusieran en salvo; pero ellos, imprudentes ó desatentados, creyeron que tenían tiempo para apartar el citado vehiculo, con el laudable objeto de que no ocasionara perjuicio á la máquina, y de los tres los dos quedaron materialmente trinchados debajo de las ruedas de esta último, y el otro quedó gravemente herido. Semejante escena produjo como era de suponer, la mayor consternacion. Fué un lamentable accidente, de todo punto imprevisto, y efecto de una fatal casualidad.

El 20 en la tarde fué recibido en Guadalajara el señor marqués de los Castillejos con un entusiasmo notable. Las autoridades todas de dicha capital, y un número considerable de personas salieron á esperarle á la estacion, acompañándole despues á su alojamiento entre una lluvia de flores y coronas, y entre vivas y aplausos sin cuento. Por la noche se dispuso una brillante iluminacion, y para el 21 se le tenía preparado un banquete. En el mismo día se ha dedicado á visitar las escuelas y talleres del establecimiento de ingenieros; y no dudamos que habrá quedado completamente complacido del estado en que se encuentran todas las dependencias del mismo. Probablemente hasta el 22 no regresará á Madrid.

Segun nos dicen de Jaca, entre el estrecho de Ansó, Petrachena, Achar de Alomo y P. traf. ha, ha tenido lugar en estos días una refriega entre contrabandistas y carabineros, cayendo en poder de estos treinta y siete cargas de contrabando, al parecer de ropas, y dos fusiles recortados, sin contar los fardos que arrojaron los contrabandistas por los despeñaderos de Polizar; cayendo nechos pedazos en la profundidad del barranco, dejando varios pedruzcos de género pendientes de los peñascos, sin que se haya podido recogerlas, y refugiándose los defraudadores de la hacienda en el vecino imperio.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia la siguiente carta que tomamos de nuestro colega el Comercio de Cádiz:

Gibraltar 19 de mayo.—Se tiene aqui noticia de haber llegado á Mazagan una conducta de dinero que se dice asciende á un millon de duros. La noticia ha sido comunicada con fecha 14 del actual y recibida por propio en Casa-blanca, desde cuyo punto la ha transmitido á esta

plaza el vapor inglés *Bark-of Lonsdale*, que llegó antes de ayer con ganado vacuno por el contratista con este gobierno.

En Mazagan se esperaba dentro de pocos días otra conducta igual de dinero.

Las autoridades marroquies de aquel punto habian hecho circular la voz de que estas sumas de metálico se destinaban á la compra de cañones y pertrechos de guerra; pero nadie daba crédito á esta version y generalmente se creia que el dinero que iba reuniéndose en Mazagan era para aplicarlo al pago de la indemnizacion ofrecida á España por los gastos de la guerra.

Este suceso puede ser considerado como una gran novedad, pues todos los que conocen á fondo á los moros, tenían por cosa muy remota el que llegasen á hacer entrega de suma alguna.

Todavía, sin embargo, estamos muy distantes del completo pago de los veinte millones de duros en que se ha fijado la indemnizacion, y se habla de que el emperador de Marruecos trata de enviar agentes suyos á Lóndres y á Paris, con objeto de que los gobiernos de ambas potencias influyan para que España se contente con menos indemnizacion que la estipulada.

Por poco que entreguen los marroquies habrán hecho mas que lo que de ellos se esperaba. Ese país decae visiblemente. No hace muchos años que algunas naciones europeas pagaban tributo al emperador. Hoy es el emperador quien tiene que pagarlo á la nacion española.

Segun nos dicen de Valencia, *Le Kabyle*, hermoso vapor de las mensajerias imperiales, acaba de pasar por ojo un falucho cuya tripulacion, segun dicen, ha perecido toda, sufriendo tambien el vapor un terrible destrozo.

Este descalabro parece haber sido producido por el estado de aquellas aguas, siempre revueltas y peligrosas, y mucho mas en estos momentos en que los turbiones primaverales las agitan extraordinariamente.

Nos han asegurado que, lejos de disolverse, como se habia dicho, las tres companias de obreros de la administracion militar, que tan brillantes servicios han prestado durante la campaña de Africa, se piensa en la creacion de otra nueva, formando todas cuatro un batallon perfectamente organizado, y provisto de utensilios necesarios para atender al objeto de su institucion. Cada compania se compondrá de 150 hombres, al mando del mayor señor Azuela. Estas fuerzas se distribuirán convenientemente entre los varios distritos militares de la Peninsula, y cada seccion dependerá inmediatamente de los jefes y oficiales del ramo que residen actualmente en los puntos á donde vayan destinadas. De este modo se conciliará la mayor economia con la eficacia y la oportunidad en el servicio.

En la fragata *Sales* que, procedente de Manila ha llegado á Cádiz, han venido diez y ocho cañones de los cojidos

en Turana, los cuales arrojan un peso de 166 quintales.

Los gefes y oficiales de los tercios vascongados, que acaban de ser disueltos, partirán en breve á Vitoria á recibir órdenes del gobierno de S. M. Allí recibirán su ulterior destino, bien pasando á otros cuerpos del instituto, bien quedando de reemplazo.

El regimiento de la Albuera, recién llegado á Tarragona, ha salido para Montblanch y Espluga de Francoli, á cuyos cantones ha sido destinado.

El discurso de la Corona se halla completamente terminado. A las noticias que hemos manifestado, relativas á este importante documento, debemos agregar que en él se trata del aumento de marina española, de importantes leyes administrativas, de la cuestion de Roma, y de otros puntos no menos interesantes y dignos de consideracion.

Nos han asegurado que se trata de establecer en Madrid una factoria militar con arreglo á los adelantos mas perfectos del ramo que se conocen en el extranjero, especialmente en Viena y en algunos puntos de Alemania. Los informes y luminosos antecedentes facilitados por la comision que últimamente ha visitado los grandes establecimientos de esta clase, en los países mas adelantados acerca del particular, deben contribuir á su acertada organizacion y planteamiento.

Consideramos digno del mayor elogio el noble afan y decidido empeño con que el ministerio de la guerra procura elevar la administracion militar á una altura que no ha alcanzado en ninguna de las mas favorables épocas anteriores.

En la junta de accionistas de la compania general de minas, celebrada últimamente en Madrid, se leyó una memoria, segun la cual aparece que las operaciones efectuadas durante el ejercicio del año último, han dejado una utilidad de un millon de reales, permitiendo repartir entre los accionistas un interés del 6 por 100 al capital.

Las tropas que guarnecen el Serrallo, correspondiendo á los deseos de su digno general, han celebrado dos funciones religiosas; una por las almas de sus compañeros que sucumbieron en la guerra, y otra en accion de gracias á la Virgen por haberlos preservado de tantos riesgos como han corrido. El capellan del batallon cazadores de Mérida núm. 19, don Isidoro Rodriguez, fué el encargado de la oracion fúnebre, y el auditorio oyó al orador con visibiles muestras de emocion y religiosidad; asistió á dicha funcion lo mas selecto de la guarnicion de Ceuta.

Dice un periódico catalan, que mientras duró la accion del Vad-Ras, estuvo el baron Clary, ayudante del emperador de los franceses, observando atentamente los movimientos del ejército, y fijándose especialmente en los voluntarios catalanes. Al terminar el combate, se acercó al jefe de los mismos Sr. Fort, y le regaló su precioso anteojito, diciendo: «Tomad, coronel, conservad este anteojito como recuerdo de que con él he visto cuán bravos son vuestros soldados.»

Entonces el coronel Fort entregó una guma al baron diciéndole: «Tomad, baron, que si habeis observado, habeis visto como quitó esta arma al enemigo en buena lid.»

Segun parte telegráfico de Madrid del 22, la noche anterior fué derrotado el ministerio inglés por 89 votos en la cuestion de derechos sobre papeles.

No ha sido confirmada la muerte de

Garibaldi y la insurreccion cunde, habiendo una alarma general en el país.

La empresa de colonizar á Fernando Póo, se ha salvado cuando parecia marchar á su ocaso; de una carta escrita con fecha 28 desde dicho punto tomamos el siguiente parrafo:

«Las costas y arriesgadas investigaciones hechas en la montaña con este objeto, dan por resultado la existencia de muchos puntos en que pueden fundarse pueblos ricos, tan saludables como los mejores de España y de regiones alegres y magnificas, donde el clima y la vegetacion actual son ya esencialmente europeas, en las cuales se pueden cultivar con gran ventaja hasta los productos españoles mas interesantes.

Es decir, que esta isla es una preciosa joya destinada para servir con el tiempo de áncora de salvacion á la raza blanca en la humanitaria empresa de la civilizacion africana y de emporio al comercio de toda esta parte occidental del continente.

La opinion generalmente expresada por los extranjeros que nos visitan es que con la formal colonizacion de Fernando Póo garantiza y activa el gobierno español la civilizacion y comercio del Africa occidental, y que con los descubrimientos hechos en la montaña, se asegura dicha colonizacion para siempre.

En esta montaña, cuyas cimas parecian estériles á la simple vista, abundan mucho las leñas y maderas de diferente especie, y pueden llegar á ser abundantísimas las producciones útiles de toda clase. Hay muchos antítopes, damanes, puerco-espines, ardillas y otros animales de caza. Tambien abundan los faisanes de una especie particular, las palomas zuritas y torcaces, otras palomas verdes y encarnadas, muy lindas y gustosas, llamadas colombas ó columbas, las oropéndolas, vencejos, mochuelos, buhos, colibris y otra infinidad de aves preciosas, cuyos cantos alegran al europeo que visita ahora aquellas regiones.

De abejas hay tal nublaro, que siempre estamos rodeados por ellas, pudiendo ser un buen ramo de especulacion su cultivo. No he visto un solo animal venenoso ni dañino en toda la isla, si se exceptúan las ratas y las hormigas, que son abundantes, y alguna escorpion en la parte abajo.

Arriba hace un fresco agradable, hay siempre de comer y se reponen al instante las fuerzas. La temperatura va descendiendo próximamente un grado del termómetro centígrado por cada 150 metros de elevacion á partir del nivel del mar, cuyo rápido descenso se debe en parte á la niebla que reina casi siempre en la montaña, y que absorbe el calor de los rayos solares, así como á la grande humedad que sostiene al bosque.»

#### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Nápoles 19. Será virey de Sicilia un príncipe de la familia real. El director de policia Manicco será destituido.

Londres 19. Dicen de Viena que se ha establecido acuerdo entre Austria, Prusia é Inglaterra. Primero para mantener la integridad de la Turquía. Segundo, para en el caso de que se adopte alguna determinacion respecto á los cristianos de Oriente, tomar por base de ella, no exclusivamente los hechos emanados por la Rusia, sino los informes de los embajadores y cónsules de Oriente.

Segun un despacho de Trieste, Austria ha resuelto que los buques mercantes pertenecientes á la antigua monarquia sarda, sean admitidos en los puertos austriacos bajo pabellon tricolor; pero los pertenecientes á la Italia cen-

tral anexada, deberán bajar el pabellon antes de entrar en los puertos.

Turin 19. Los obispos procesados son el de Faenza y de Imola y el vicario de Bolonia. El arzobispo de Pisa debe ser conducido á Turin por haberse negado á obedecer las órdenes del gobierno.

Copenhague 19. El *Dabladet* anuncia que el gobierno dinamarqués ha pasado al de Prusia una protesta contra las discusiones de la Cámara prusiana sobre los negocios del Schleswig.

Paris 21. Aun no se ha confirmado oficialmente la noticia de la muerte de Garibaldi en ninguno de los dos choques que han tenido lugar en Calatafini y Parsénico.

Una correspondencia de Marsella, publica varios detalles sobre los sucesos de la expedicion Garibaldi que trascribimos á nuestro diario:

«En el momento en que los insurgentes desembarcaron en Marsala, amparados de la proteccion de los buques ingleses, se ocuparon de organizar diferentes servicios y colocaron diversos puestos de observacion, sobre las cimas de las colinas y puntos mas elevados.

Casi de noche, destacaron una columna exploradora, la cual marchó en direccion de Trápani, y regresó despues de haber reconocido los puntos en que se encontraban las tropas leales.

La expedicion guardó un profundo secreto, cosa maravillosa entre tantos individuos, sobre el punto en que se habia de hacer el desembarco; pero se hizo saber á todos los gefes de la insurreccion, residentes en la isla, los cuales por la noche llegaron al campo de Garibaldi, para ponerse de acuerdo con él.

Al amanecer se reunieron al cuerpo expedicionario todas las partidas sueltas, que habian tomado parte en la insurreccion antes de la llegada de aquel, despues de lo cual acordaron los gefes que el dia 13 al aparecer la aurora, se emprendiese el movimiento.

Cuanto se ha referido llegó á noticia del general de las tropas reales, conforme se iba ejecutando y decidiendo, hora por hora y momento por momento. Comprendió que no debía diseminar sus fuerzas; pero evacuó inmediatamente á Trápani, cabeza de la provincia de este nombre y concentró sus fuerzas en Palermo.

El cuerpo de insurrectos se acercó hasta Monreales, poblacion que está situada á unos cinco kilómetros de Palermo; y poco despues tuvo lugar el choque. Unos dan por derrotados á los insurrectos, otros á las tropas del rey, pareciendo esto último lo mas verdadero. Sin embargo, se aguardan noticias positivas y que no se harán esperar.»

Se asegura que el general príncipe Filangieri, que en union con el rey de Nápoles, dispone cuanto se viene desde un principio ejecutando para sofocar la insurreccion, está de acuerdo con el general Lamoriciere, para en caso necesario obrar ambos ejércitos unidos.

Se afirma la noticia de que un cuerpo de insurgentes, ha atravesado una parte de los Estados romanos, circunstancia que ha complicado las cuestiones italianas.

Tambien corre muy válida la voz de que ha salido precipitadamente de Milan, un cuerpo de ejército compuesto de unos cinco mil hombres, á consecuencia de un despacho procedente de la Emilia, en el que se anunciaba un movimiento hecho por el general Lamoriciere, con el ejército de su mando. La inteligencia y valor del espresado general, la actividad que ha desplegado y el profundo misterio de que ha sabido rodear los pensamientos que abriga, tienen no poco intranquilo al gobierno de Cerdeña.

Leemos en una correspondencia de Hong-Kong, fecha 30 de marzo lo que sigue:

«Los ingleses han adoptado un nuevo sistema tomando en arrendamiento toda la península de Kowiong situada en frente de la ciudad de Victoria: al efecto han mandado ya tropas á las órdenes de un teniente coronel para tomar posesion de ella.

Ha prestado su consentimiento á este contrato el gobernador general de las Dos-Kwang, en nombre de su gobierno, poniendo por este medio á los ingleses en disposicion de destruir la piratería ejercida en grande escala en dicha península, cuya destruccion es empresa superior á las fuerzas del gobierno chino. Ignórase cual es el precio del arriendo.

Efectúense grandes aprestos para la expedicion anglo-francesa. Retiense diariamente considerables provisiones de toda clase, habiéndose comprado tambien últimamente 4,000 caballos. Los chinos, por su parte, no permanecen en la inaccion. Asegúrase que han colocado un gran número de máquinas infernales en el fondo del rio de Peilo, especialmente en las cercanias de Kietrin. Redúcese estas máquinas á enormes cajas de madera llenas de pólvora y de balas, y provistas de alambres, que al menor roce producen una explosion. Los chinos abriga una suma confianza en sus preparativos, jactándose de que mas de uno de sus enemigos no podrá regresar á Europa.

Dícese, aunque se ignora con qué fundamento, que los rusos marchan sobre Pekin, habiendo tenido ya un encuentro con las tropas chinas.

La insurreccion en el interior del este imperio aumenta de dia en dia, llegando á tomar un carácter amenazador. Un considerable número de insurrectos se ha aproximado á Canton, y se teme que ataquen la ciudad. Nótese que el gobierno de Pekin, de algun tiempo á esta parte, habla de los rebeldes con mas miramientos, no tratándolos ya como antes, de ladrones, asesinos y piratas.»

*El Monitor oficial de Pekin*, al anunciar la marcha de los insurrectos, dice que son gentes que se apoderan de lo ajeno para uso personal.

El cónsul holandés en el Japon, Mr. Polsbrock, reclama del gobierno japonés una indemnizacion de 20,000 dollars para las familias de los dos holandeses recientemente asesinados en Yeddo.

De un artículo que publica *A Política Liberal* de Lisboa, sobre la desamortizacion eclesiástica, tomamos los siguientes datos estadísticos, acerca de la situacion de los conventos de religiosas del vécinio reino.

«Existen 129 conventos, y solo 778 monjas; pero viven á costa de las propiedades de los mismos, 2,453 empleados, pupilas y capellanes. Hay convento como el de San Bernardo de Tavira, que posee un capital de 181,134,030 reis (mas de tres millones y medio de reales) donde el número de monjas es diez veces menor que el de sus comensales. El de las llagas de Lamego encierra ocho religiosas y 56 personas ajenas á la órden. En una de las diócesis de la Beira existen tres conventos que teniendo un capital de cerca de dos millones de reales apenas sacan la renta de un 3 por 100 anual. Gran parte de las religiosas lusitanas pasan una vida atribulada por las miserias de la pobreza y no pocas por el martirio del hambre; á algunas no les falta el pan nuestro de cada dia, aunque repartido con la mas severa economia; á la par de esto hay conventos con una sola esposa de Jesucristo, habiéndolos con dos ó tres, siendo muy raros los que tienen diez. Cada monja cuenta, sin embargo, con un capital crecido, pero que solo les produce una renta insuficiente, asediendo el valor de los edificios que habitan á una suma consi-

derable que ria mas pro

Segun jico, Miran pital en mo tilleria y bierno care nido que a para atand cito. Los m cia se ocupa proyectos reorganiz Norte.

El sig ne á confi acreditado baldi ha t pudo prom na sensata moso gue derosos r contaba e Nápol encuentros lumnas p de los ioss quillidad blos. El En las p á los sub patia.

Há a expedici —Estado Crespi, C Ali, Boic Ayud Turri, Ce ti —Secr Com no Bixio fossi, Ca Emp —Acerb Cuen drini y C

Ha chenyl, rador d Nápoles El traordin cilia, y gunos mienzan nas qu Italia n

Seg gado á mulada go, co de las

A duras lord C una c en seg ducido salido dres, fruicio

De el act necesi sino p dades

A te el Se co teria, artill tres c came

derable que en poder de particulares sería mas productiva.»

Segun las últimas noticias de Méjico, Miramon habia entrado en la capital en medio del estruendo de la artillería y repiques de campanas. Su gobierno carecia de dinero, habiendo tenido que acudir á empréstitos forzosos para atender á las necesidades de su ejército. Los ministros de Inglaterra y Francia se ocupaban activamente en formular proyectos de transacción. Tratabase de reorganizar el ejército de Juárez en el Norte.

El siguiente despacho telegráfico viene á confirmar el hecho, ya bastante acreditado, de que la expedición Garibaldi ha tenido el lastimoso éxito que se pudo prometer desde luego toda persona sensata, al ver la temeridad del famoso guerrillero, y al conocer los poderosos recursos con que para resistir contaba el rey de las Dos Sicilias. Nápoles 20. No ha habido nuevos encuentros en Sicilia. Dos fuertes columnas persiguen á los restos dispersos de los insurrectos y restablecen la tranquilidad y el poder del rey en los pueblos. El ardor de las tropas es grande. En las poblaciones mas se habia acogido á los sublevados por temor que por simpatía.

Há aquí la organización del cuerpo expedicionario que manda Garibaldi:— Estado mayor.—José Sirtori, jefe.—Crespi, Calvino, Manin, Majouki, Griziolli, Boichetta, Banzisi, ayudantes. Ayudantes del general Garibaldi.—Turr, Cenoi, Montanari, Bauli, Stagnetti.—Secretario general, Juan Basso. Comandantes de las compañías.—Nino Bixio, Orsini, Stocco, La Massa, Anfossi, Casini, Cairolí. Empleados en la intendencia militar.—Acerbi, Bovi, Maestri y Rodi. Cuerpo de sanidad, id.—Ripari, Boldrini y Giulini.

Ha llegado á Marsella el conde Szechenyi, enviado extraordinario del emperador de Austria, cerca de la corte de Nápoles.

El llevar carácter de enviado extraordinario en las circunstancias de Sicilia, y el haberse detenido en París algunos dias, ha hecho suponer que algunas de las primeras potencias, comienzan á mirar con atención las escenas que actualmente tienen lugar en la Italia meridional.

Segun la *Gaceta de Munich*, ha llegado á Turin una enérgica protesta formulada por el gobierno de San Petersburgo, contra todo ataque dirigido al reino de las Dos-Sicilias.

A consecuencia de algunas palabras duras pronunciadas en la Cámara por lord Grey y lord Russell han entablado una curiosa polémica que ha adoptado en seguida la forma epistolar y ha producido una colección de cartas que han salido á luz en los periódicos de Londres, y que han sido comentadas con fruición por todos ellos.

De esta correspondencia resulta, que el actual bill de reforma no hace de las necesidades ni de las exigencias del país, sino pura y simplemente de las necesidades personales de lord John Russell.

Acaba de organizarse definitivamente el campamento militar en Chalons. Se compone de tres divisiones de infantería, una de caballería, tres baterías de artillería, una compañía de ingenieros, tres compañías de ambulancias, un destacamento de asistentes de hospitales y otro

de *gendarmes*. La fuerza total asciende á 40,000 hombres. Se espera que este campamento se convertirá en una escuela militar de primer orden. Algunas teorías nuevas se experimentarán, basadas sobre principios aplicables á la infantería, caballería y artillería.

La experiencia suministrada por la guerra de Italia y el empleo de nuevas y poderosas armas de fuego dará lugar á maniobras importantes que escitarán un interés extraordinario en Europa. El campamento de Chalons, lo mismo que los de St. Omer, Boulougne y Satory, lo visitarán militares prácticos de toda Europa, enviados por diferentes gobiernos á fin de que presencien las maniobras. Napoleon III pasará la mayor parte del verano en su tienda de campaña dirigiendo las operaciones de sus ejércitos.

### Gaceta.

—SOLEMNES HONRAS.—Los que ayer han tenido lugar en la Sta. Iglesia han sido dignos del objeto y de la respetable corporación que las ofrecia. Una extraordinaria y lucida concurrencia ocupaba el espacioso crucero y las naves laterales. En el lado de la epístola se hallaba colocado un magnífico catafalco de una elevación extraordinaria, construido espresamente para este acto: en el segundo cuerpo y en cada uno de los lados se veía una urna cineraria, bajo la que se leía, *descansen en paz*, y sobre las que se hallaban colocados varios ros, cascotes, corazas etc.: en el tercer cuerpo se leía en letras doradas la inscripción siguiente: *El Obispo y Cabildo Catedral de Córdoba, á los que con tanta gloria han muerto en la guerra de Africa*; y sobre él varios grupos de tambores, lanzas y banderas nacionales, sobre los que ondeaba un negro crespon: una pirámide y sobre ella una Cruz, coronaba este precioso cuerpo en el que ardian ocho flameros. La capilla de música contribuyó á dar mayor solemnidad á este acto religioso tan tierno como consolador.

—DIÁLOGO.—Va V. á los toros?—No. —Porqué?—Porque todos los vecinos de Córdoba hemos dicho en latin á las corridas de los dias 27 y 29... *transeant*.

—MANTENIMIENTO.—Hemos oido que hace algunos dias que no se halla en el mejor estado la leche que se vende al público. Llamamos sobre ello la atención de la autoridad.

—TIENDA.—Segun tenemos entendido no se colocará ya en el real de la feria la tienda de campaña de la Diputación provincial.

—¡INGRATO!—Ayer parece que al salir de la calle de Abrazamozas (bonito nombre), se eardaron de palabras, y despues se dieron algunos golpes dos lindas jóvenes á quienes por lo visto hacia el amor por partida doble un Amadís á quien tal vez producirá remordimientos haber provocado esa lastimosa escena. El amor es ciego, y en esta frase se encuentra la explicación de todo.

—VIDA.—Ya hace algunos dias que se nota gran animación en las afueras de la puerta de Gallegos en la colocación de las tiendas, obras y demás aprestos para la feria, que hace de aquel paraje un animado campamento.

—A OTRA COSA.—Ayer quedaria ya concluido el cubrimiento de las veinte varas que hay mas acá del puente en el arroyo del Moro.

—FONDA.—Los señores Puzini hermanos, están habilitando convenientemente para que sirva de fonda en los dias próximos, el espacioso local de la casa de la Encomienda.

—BANDO.—Ya se ha publicado por

el Sr. Gobernador civil de esta provincia el bando de costumbre prohibiendo hacer picon desde el dia 15 de Junio próximo hasta el 1.º de Setiembre.

—E-CENAS RURALES.—Dos desconocidos robaron hace algunas noches en el término de Palma del Rio á Juan de Varo, vecino de Lucena

—CUATRO PLAZAS.—Las cuatro plazas de médico y cirujano de Hinojosa se hallan vacantes. Están dotadas con 3,300 rs. anuales cada una, y se admiten solicitudes hasta el dia 20 de Junio próximo.

—ALGO HABRÁ.—Por la autoridad superior de esta provincia, se ordena la busca y captura de Manuel Sandoval, vecino de Córdoba.

—SESION.—El dia 10 de Junio próximo, celebra junta general la sociedad propietaria de la fabrica del cristal de esta ciudad, llamada *La buena fé*.

—PAGAS.—En 1.º de Junio próximo se dará principio al pago de los intereses correspondientes á la anualidad que vence en dicho dia de las acciones de carreteras, procedentes del empréstito de 30 millones, autorizado por la ley de 9 de Julio de 1845 y real decreto de 21 de 1851.

—UN QUID PRO QUO.—En una función pública estaba un jóven muy tímido colocado detrás de una señorita que le gustaba mucho, y con la cual no sabia como entablar conversacion. De pronto, vió un insecto que subia por el chal de su lina vecinita, y la dijo:

—Señorita, le advierto á Vd. que tiene un animal detrás.

—Ay! Dios mio! contestó ella volviéndose asustada; no sabia que estaba Vd. ahí!

—ARREGLO DE CARAS.—Por una circular de la direccion de infantería se han recordado las reales órdenes existentes, relativas al bigote y perilla que deben usar los oficiales y tropa del arma, á saber: los de granaderos y fusileros, bigotes; los jefes y oficiales de plana mayor y los oficiales y tropa de cazadores de los regimientos, bigote y perilla corta; y los jefes y oficiales y tropa de los cuerpos de cazadores, bigote y perilla larga.

—PENSAMIENTOS DE UN FILÓSOFO RICO.—¿Cuál es el mueble mas útil para no mojarse cuando llueve?

El carruaje.

¿Dónde se pasan mejor las largas noches de invierno?

En el teatro.

¿Y los calurosos dias de verano?

En una magnífica hacienda de campo.

¿Qué debe hacerse cuando se ha llegado á reunir un millon?

Tratar de reunir dos.

¿Quién padece mientras los otros gozan?

El que no tiene una peseta, ni por donde le veaga.

¿Cuál es la mejor resolución que puede tomarse cuando se está hastiado de toda clase de placeres?

Pegarse un tiro.

Para poner en práctica esto último, es necesario ser inglés, poseer cien mil libras esterlinas de renta, y haber agotado el catálogo de cuantas excentricidades, es decir, ridiculeces, se han inventado hasta el dia.

—ABBAS.—Mientras el público, los periódicos y las empresas teatrales han celebrado la fidelidad del perro Palomo, nadie ha tenido un recuerdo para la pobre perra Abbas, perteneciente á los cazadores de Chiclana, con quienes entró triunfante en Madrid.

Esta perra es africana, y en medio del horroroso fuego del combate abandonó el campamento moro y se agregó voluntariamente á nuestros cazadores, siendo desde el dia de su conversión modelo de lealtad. Los soldados, atendida

su procedencia, la bautizaron con el nombre del general africano. Este pobre animal no se ha separado un solo dia del batallon de Chiclana: con él hacia las guerrillas, el servicio de trinchera, y entró en las últimas batallas sin que le arredrase el estampido del cañon, el estrépito de los cohetes ni los silbidos de las balas que pasaban por cima de ella.

Pertenece al batallon de Chiclana en cuerpo y alma, y nunca ha querido vivir fuera de las tiendas de los soldados: hoy habita el cuartel de Santa Isabel, sin que ningun oficial haya conseguido llevársela á su casa, porque la perra Abbas no sale del cuartel, si no sale el batallon en masa. Antes de ayer al salir esta á misa, fué acompañado por la africana perrita, sin que interrumpiera por un solo momento el silencio del templo.

La perra Abbas ha parido en el campamento, y como su parto coincidió con la jornada de los cazadores de Chiclana al pueblo de Samsa, el fruto que se conserva de este parto lleva el nombre del pueblo rebelde. Samsa, hijo de la perra Abbas, vive en poder de un oficial de Chiclana.

*El secretario de la redaccion,*

ISIDORO BADA.

### Boletín religioso.

Hoy. *S. Juan Francisco Rejis, confesor.*

—Hoy reza la iglesia de la octava de la Ascension, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Francisco.

—Quinto dia de novena á Nuestra Sra. de Villavieja en la iglesia de S. Juan de Letran al toque de oraciones.

—Octavo dia de novena de Santa Rita á las oraciones, en S. Agustin, sin sermón.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en la Iglesia de S. Pablo, á las seis de la tarde; predicará el Sr. D. José Gerónimo de Cea y Aramoarri.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Señora del Sol, en la Catedral.

### MERCADOS.

*Bolsa de Madrid del 19 de Mayo.*—5 por 100 consolidado á 47,05. el diferido á 57 15. —Deuda del personal 11 25.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 22 de Mayo de 1860, á igual hora del 25 del mismo.

Trigo.—Fanegas 525 desde 44 á 50 1/2.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 67. Id. en los molinos á 55. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 19 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 46 1/2 á 65.—Cebada de 54 á 56.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 44 á 64.—Cebada de 00 á 45.—Aceite en la Catedral de 58 á 58 1/4, para el consumo á 58 3/4.

—MÁLAGA 18.—Trigo de 60 á 71.—Cebada de 52 1/2 á 56.—Habas de 55 á 58. Aceite de 60 á 65.

—JAEN 19.—Trigo de 40 á 50.—Cebada de 21 á 22.—Habas de 32 á 36. Aceite de 48 á 54.

—JEREZ 19.—Trigo de 60 á 66.—Cebada de 54 á 58.—Habas de 00 á 64.

*Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.*

CORDOBA.—1160.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## TESORO PARA EL PECHO.

PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS, FARMACÉUTICO. Privilegiado, rue Saint-Honore, 213 en Paris. Aprobado por los miembros de la facultad de medicina de Paris.

Todas las afecciones de pecho ofrecen un sintoma comun, particular y continuo que es una tos mas ó menos tenaz. Aun considerada generalmente la tos como una cosa ligera, contribuye á pesar de esto por sí sola una enfermedad grave de cuyas consecuencias abusan todos los enfermos. Los médicos aconsejados hasta aqui para combatir la tos son anumerosos como ineficaces, y abusando de ellos con peligro de la salud, nada se consigue sino el progreso de la dolencia.

La pasta pectoral de DEGENETAIS triunfa rápidamente de la tos, de esta afeccion tan insidiosa. El principio que la constituye ofrece propiedades sumamente benéficas, que se han demostrado en sus resultados, haciéndose ver á los facultativos mas distinguidos que esta pasta, segun consta en el Diccionario de medicina y cirugía practica, en el artículo Tisis, cura perfectamente en el último grado la fluxion de pecho, detiene los terribles y rápidos progresos de la tisis pulmonal, haciendo desaparecer los consipidos y toses que profundamente alteran la salud de los niños.

El Sr. DEGENETAIS este sábio químico, ha conseguido por medio de una acertada combinación de sustancias pectorales, conjurar los peligros que amenazaban á las personas que padecen de toses pertinaces, sintoma avanzado de las mas graves afecciones de pecho. Esta pasta pectoral, muy agradable al paladar, calma rápidamente todas las irritaciones de pecho, facilita la expectoracion, mitiga los golpes de tos y detiene y cura los fuertes ruidos.

Esta pasta pectoral es un remedio que enriquece la ciencia médica, porque marca un verdadero progreso en ella. Tiene la comodidad de poderse tomar en cualquier sitio y ocasion; reemplaza eficazmente á todos esos jarabes inertes que modifican las tisnas autenticas cuyo triste resultado es estar en vino un tiempo precioso é irremparable; disuelve en agua caliente constituye una bebida pectoral de las útiles que reemplaza á todas las tisnas de uso comun.

El mejor elogio que se puede hacer de esta preparacion, es dar á conocer el nombre de algunos célebres médicos, que despues de haberla experimentado, certifican de su eficacia con documentos que van reproducidos en la instruccion adjunta á cada caja.

El Sr. doctor Bouillon-Lagrange, miembro de la escuela imperial de medicina, director de la escuela especial de farmacia en Paris. - El baron Richerand, profesor de la facultad de medicina de Paris. - Jobert de Lamalle, cirujano en jefe del hospital de S. Luis. - Boix, profesor de la facultad de medicina de Paris, cirujano del Hotel Dieu. - Colombat (de Isere), médico fundador y director del instituto ortopédico de Paris para el tratamiento de las enfermedades de pecho. Bois de Loury, médico del hospital de S. Luis en Paris. - El doctor Sorlin, etc.

La pasta pectoral de DEGENETAIS se toma como se quiera, por la mañana, durante el dia, ó por la noche al acostarse; conviene tomar dos pedacitos á la vez cuando se tiene necesidad de toser.

NOTA. - Las cajas de pasta pectoral, conocidas bajo el nombre de TESORO DEL PECHO, están cerradas con una caja de papel azul y llevan el sello y firma del autor. Cualquier preparacion que lleve el mismo nombre y que no tenga la firma de DEGENETAIS, debe considerarse una falsificacion.

Dirigirse para la correspondencia y expediciones á Paris, rue Montmartre número 18.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco número 15, á los Sres. Tacconet y compañía depositarios generales. Venta por menor, Córdoba, Raya, Sevilla López Blesa y compañía, Granada Miguel Delgado.

**-LIBRO.** Son mas los que se salvan que los que se condenan, ó sea razones en que se fundan los católicos que defienden esta opinion, por el reverendísimo P. D. Fr. Francisco Atilano Melguizo, vicario general de la orden de S. Bernardo en la congregacion de Castilla, Leon etc., etc. Un tomo en octavo mayor, adornado con una lámina, 22 rs.: en la libreria de don Francisco Lozano. 4-4

**-TRAGES DE BAILE.** En la calle de Letrados núm. 9 hay un gran surtido de trajes de sociedad de lo mas elegante y lujoso. Ademas hay vestidos de mucha de mucho lujo. Se venden y se alquilan. 4-5

## NO MAS CANAS.

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.



Le Chromacome tñe las cabelllos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NECLU-ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Tacconet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla López Blesa y comp., droguistas, Málaga, Ramón de Navas, Jerez Rebuerto.

**-En el establecimiento de equitación de don Juan Bautista Leon,** calle de S. Hipólito núm. 4, se admiten caballos á pupilaje tanto de Córdoba como forasteros, ya sea para educarlos ó para su manutencion y cuidado solamente; hállndose de venta de estos últimos, potros cerriles de á 4 años de las mejores ganaderías, y entre ellos se pueden elegir caballos para sementales, apellados para troncos y caballos de silla para aficionados; tambien se hallan de venta caballos enteros y capones para campo y paseo, concluidos en su educacion.

Los pedidos que se hagan de fuera, podrán dirigirse á dicho profesor, el que está facultado por sus dueños para ello.

Del mismo modo los señores forasteros que deseen traer la próxima feria caballos á la venta, avisando al referido profesor con anticipacion para conservales cómoda localidad á su ganado, podrán mandarlo, en la seguridad que despues de cuidarlo con el esmero que en 20 años que subsiste en Córdoba dicho establecimiento tiene acreditado; se les sacará de paseo y cuidará de su venta con el mayor celo posible.

**-VENTA.** Quien quisiere comprar las casas número 13 y 16 situadas á la entrada de la calle de Isabel II, podrá tratar con su dueño que vive en las Azonacas núm. 17; y en la misma direccion las habitaciones para la temporada de feria, que se darán con comodidad. 6-4

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

paró, la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amarradas, nebulas, inflamaciones &c.; facilita las vistas debilitadas, cura la serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sumbras y de las neblinas, pueden estar seguras de recobrar e inmediatamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de seisenta rs. el frasco. Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya, Sevilla, López Blesa y Compañía, Granada, Miguel Delgado.

**-EQUIDAD.** En la libreria de don Mariano Arroyo, calle de San Fernando núm. 65, se vende la obra titulada «Historia de la real marina española,» con una considerable rebaja de su costo.

## CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta, combinada con la elegancia y solidez mas apeteble, mientras que la naturaleza de su composicion, tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorcion ó debilidad de las encías, habiendo tratado del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Extrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la maneta de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se va á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas caídas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la denticion viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontalgico del Sr. Serrano, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, óptimas, cepillos y demás artículos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 58 y Carreteras núm. 25, donde admite consultas. 6-2

## ALMACEN POR MAYOR Y MENOR de géneros ultramarinos, quincalla, sedería y otros efectos, plazuela de las Cañas números 8 y 9.

Acaba de recibirse un buen surtido de azúcar, arroz, cacao y demás géneros coloniales. Tambien se han recibido varios adornos de señoras, efectos de escritorio, útiles de caza y salchichon superior.

En dicho establecimiento se está terminando, la realizacion de porcion de géneros de drogueria y pintura, y se hará una baja muy considerable en los artículos aun resistentes. Para lograr este beneficio es indispensable que las compras se hagan del total de cada artículo. 6-3

## PAPEL Y MAQUINAS.

Se admiten consultas respecto á la fabricacion de papel y construccion de sus fábricas. - Venta á precios moderados de máquinas para fabricar papel. Dirigirse á M. Louis Piette 16 Rue de Rivoli, Paris, director del Journal des fabricants de papiers. - Suscripcion anual 17 francos. 5-4

**-GARBANZOS.** En la casa número 19 calle de Almodovar se venden garbanzos muy buenos de buena calidad á 7 rs. el celemin y á 80 rs. la fanega. En la misma casa se venden una albardilla, una carreta herrada, una porcion de iscales y otras alpanatas de labor. 16-16

**-ARRENDAMIENTO.** Para la próxima feria se arrienda una casa amoblada. En la plazuela de las Tendillas, núm. 12 óran razón.

**-ACOJIDOS.** Desde el día se admiten gansos ó como se llaman, en la dehesa de Montonchillo, y se vende paja en el cortijo del Carrascal, á precios convencionales. Su dueño don José L. Seta. 4-4

**-VENTA.** Se venden tres plenos dos alemanes de seis ovejitas y uno español de cinco en buen estado de servicio; sus vaqueros están al alcance de cualquiera fortuna. En la plazuela de S. Hipólito casa núm. 5, se pueden ver y tratar de su precio. 5-2

**-REALIZACION.** En la calle de la Plata núm. 8 moderno, se hace barato de efectos de quincalla á precios sumamente módicos, y se enajena asimismo estanteria, mostrador, pesos, pesas y medidas de esta decimacion, que en dicha casa existió. 4-2

**-IMPORTANTE A LOS VIAJEROS.** Únicamente depósito de baules de cuero de pieles preciosas; los hay desde el tamaño mas chico de 6 rs. uno hasta los mayores de 100 rs.; maletas y sombrereras de cuero, premes y copiadores de cartas, pistolas y revólvers, gafas ferro-carri, pines de charol, sacos, baules y sacos de noche; carteras indispensables, buenas fustas; plumeros y llaves de carruajes. Colosal surtido en perfumeria. El ramo de herramientas, inglesas es completo, con especialidad las de carpintero. Objetos para obras de casa, como tiradores de campanilla puaportes, cerraduras, pasadores y cerrojos. Conocido es ya el esquisito chocolate riquísimo, salchichon de Vich, pasas, dátiles y azúcares, incluso la de Pilon. Un estenso surtido en pinturas y drogas, en que se dedica con mayor atencion el establecimiento, calle Aco-real núm. 50. 6-2

**-ARRENDAMIENTO** Quien quisiere arrendar una casa de campo con granero, pajar, cuadras, pozo y habitaciones para criados, situada en la calle de Sta. Maria de Gracia, contigua á la núm. 27, parroquia de S. Lorenzo, se avistará con don Rafael de Ramos, procurador, calle de Sta. Ana número 36. 6-1

**-AGUA.** En el establecimiento que se está obrando en las afueras de esta ciudad frente á la puerta de Almodovar, se encuentra construido un gran pilar, con abundancia de agua, donde cómodamente se dará de beber á cuanto ganado en los dias de feria, quiera acudir á él con ese fin. De la retribucion que por esto se interesa, el ganado de dicho establecimiento enterará. 6-1

**-VENTA.** Se vende una carretela de balistas, en buen estado de servicio con todo el juego nuevo, propia por lo fuerte, para camino y paseo; en la plazuela de S. Andrés núm. 24 se puede ver y ajustar.

**-ARRENDAMIENTO.** Las dehesas de campo-bajo y S. Juan de Dios, con encinar y buenos aguaderos. Se podrán tratar en la calle Don Rodrigo núm. 7 con su dueña doña Rafaela Baena. 10-1

## TEATRO.

Funcion para hoy 14 del abono de feria.

La aplaudida zarzuela en 2 actos titulada:

Entre mi muger y el negro.

A continuacion se cantará por el Sr. Gelati primer tenor sério, el aria de la célebre ópera titulada:

Monteki é Capiloti ó Julieta y Romeo. Finalizando con la lindísima zarzuela en un acto, cuyo titulo es

Céfiro y Flora.

A 5 rs. A las 9.

Número  
SUSC  
Por un me  
LA G. C.  
to creando  
jelo de que  
mas conveni  
cion de los  
ciones y por  
los inutiliza  
ca, y de la  
en ella ó de  
do, y combi  
capitan gen  
marqués Je  
les don Ma  
res; don An  
don Joaquín  
tenientes ge  
no, marqués  
marqués de  
güe; el dipu  
ta, y el br  
mirez que e  
ALCA  
Debier  
30 del co  
ganados qu  
ferias de  
que se ad  
misma, h  
cipadame  
hoy basta  
cion se si  
ria sus ga  
tomar par  
24 de m  
parro.  
Gobierno  
O d n  
yo de 18  
El Ex  
despacho  
te distri  
dice lo q  
«El S  
Guerra m  
guerra.  
Guerra d  
infanteria  
parecido  
cieron di  
27 de D  
do respec  
lutas de  
to, la R  
resolver,  
solucion,  
tiros y  
tablecido  
teriores  
timo. -  
por el S  
para su  
guientes  
conocim  
Lo  
de esta  
ses mili  
á quien  
nador m  
Ord  
de 186  
Por  
Guerra  
distrito  
ciales p